



Antwort zur Anfrage Nr. 0957/2015 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend **Tagespflege**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

- 1. Wie ist der aktuelle Sachstand?**
- 2. Gab es in den letzten Wochen und Monaten Probleme bei der Abrechnung der Vergütungen mit den Tageseltern bzw. allgemein in der Tagespflege?**
- 4. Wie erklärt die Verwaltung die Beschwerden von Betroffenen in den letzten Monaten über Verzögerungen bei den Auszahlungen?**

Seit Einführung des EDV-Programms Nordholz Kindertagespflege SQL im April 2013 werden die laufenden Geldleistungen an die Tagespflegepersonen regelmäßig ausgezahlt. Die Abrechnung erfolgt satzungsgemäß auf Grundlage der stundengenauen Abrechnungsnachweise rückwirkend im Folgemonat.

Abweichungen von dieser Praxis betreffen wenige Einzelfälle in begründeten Ausnahmen; z.B. falls weitere Informationen eingeholt werden mussten oder es Rückfragen bei Tagespflegepersonen gab. Bei Vorlage aller nötigen Unterlagen werden die Zahlungen mit nur wenigen Tagen Verzögerung nachgeholt.

Insgesamt stellt die Verwaltung bei den Tagespflegekräften eine hohe Zufriedenheit in Bezug auf die regelmäßigen Auszahlungen fest. Mit Einführung des o.g. EDV-Systems konnte hier eine erhebliche Verbesserung erzielt werden.

- 3. Hat die Verwaltung regelmäßig Kontakt mit den Tageseltern? Wenn ja, wie sieht dieser Kontakt aus bzw. in welcher Form findet dieser statt? Wenn nein, warum nicht?**

Es finden jährlich zwei Netzwerktreffen für die im Stadtgebiet Mainz ansässigen Tagesmütter und -väter sowie für Kinderfrauen statt. Hier erfolgt ein umfassender Informationsaustausch über verschiedene Themen in der Kindertagespflege; zuletzt Ende April 2015.

Über aktuelle Entwicklungen informiert die Verwaltung zusätzlich mit einem Newsletter, der per E-Mail an die Tagespflegekräfte gesendet wird.

Für Fragen stehen die Fachberatung sowie die Mitarbeiterinnen und -mitarbeiter der zuständigen Fachabteilung Kindertagesstätten telefonisch oder per E-Mail zur Verfügung.

Beim letzten Tag der offenen Tür der Stadtverwaltung im September 2014, welcher im Stadthaus stattfand, wurde das Angebot für die Eltern gemeinsam mit der Interessensinitiative TOM (Tageselternoffensive Mainz) gestaltet.

Zu den Treffen mit TOM wird die Fachberatung bei Bedarf eingeladen, um zu konkreten Fragestellungen Stellung zu nehmen.

Mainz, 19.05.2015

gez. Merkator

Kurt Merkator
Beigeordneter